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Protokoll zur  
Jahreshauptversammlung mit Neuwahlen 

vom 17. März 2016 

TOP 1: Begrüßung und offizielle Eröffnung der Versammlung 

Der erste Vorsitzende des SV DJK Unterspiesheim Markus Ebert begrüßte die anwesenden Mitglieder und 
stellt fest, dass satzungsgemäß alle Mitglieder fristgerecht schriftlich eingeladen wurden und die 
Mitgliederversammlung somit beschlussfähig ist. Persönlich begrüßte er den 1. Bürgermeister der Gemeinde 
Kolitzheim, Horst Herbert, 2. Bürgermeister Martin Mack, die Ehrenmitglieder Herrmann Ebner, Rudi Lutz 
und Manfred Scheuring und Pastoralreferent Stefan Heining sowie Pressevertreter Leo Stöckinger.  
Es lagen keine schriftlichen Anträge zur Änderung der Tagesordnung vor. In der Anwesenheitsliste haben 
sich 70 stimmberechtigte Mitglieder des SV DJK Unterspiesheim eingetragen. 

TOP 2: Gedenken an die verstorbenen Mitglieder 

Der geistliche Beirat der DJK Stefan Heining forderte die Versammlung auf sich zu Ehren der verstorbenen 
Mitglieder der DJK Unterspiesheim zu erheben. Die Anwesenden gedachten die seit der letzten 
Mitgliederversammlung verstorbenen Mitglieder August Schuster und Fridolin Nunn  

TOP 3: Bericht des 1. Vorsitzenden  

Der 1. Vorsitzende Markus Ebert unterlegte den anwesenden Mitgliedern seinen Rückblick auf das 
vergangene Jahr anhand einer Präsentation. Die Arbeit der Vorstandschaft verdeutlichte Markus Ebert 
anhand einiger Zahlen, So wurden im letzten Jahr elf Vorstandssitzungen, sechs 
Vereinsausschusssitzungen abgehalten und die Vorstandschaft besuchte verdiente Mitglieder an 21 
„runden“ Geburtstagen und nahm weitere offizielle Termine war. Neben diesen Terminen standen noch 
unzählige weitere „interne“ Termine innerhalb der Vorstandschaft und des Vereines an.  
Nach der Auflistung der DJK Veranstaltungen, die im letzten Jahr durchgeführt wurden, berichtete Markus 
Ebert auch von den abgeschlossenen und für 2016 geplanten Baumaßnahmen. So wurde nach langer 
Zuschuss- und Genehmigungsphase die Solaranlage am Sportheim erneuert. Von den 12.6T€ Kosten sind 
bisher 3.7T€ an Zuschüssen geflossen. Der langwierige Zuschussantrag beim BLSV, der zu der 
Verzögerung geführt hat ist noch nicht abgeschlossen und die ursprünglich zugesicherten Zuschüsse sind 
noch nicht bewilligt. 
 
Zu den TOP’s des Jahres 2015 zählte der 1. Vorsitzende die Meisterschaft der 2. Tischtennis-Mannschaft. 
Beim Bierfestaufbau fanden sich trotz dem gleichzeitig stattfindenden Ausflug des Arbeitervereins viele 
Helfer ein, so dass der Aufbau in Rekordzeit abgeschlossen werden konnte. Das Bierfest selbst verlief nach 
verhaltenem Beginn beim Beatabend äußerst zufriedenstellend. Herausragend war auch eine Aktion, die 
von Julia Schug organisiert wurde. So wurde bei einem Hilfs-Einsatz in Gambia ein Trikotsatz der DJK an 
eine Schule übergeben. 
  
Die DJK Sporthalle ist im Sportbetrieb täglich belegt. Durch Optimierungen im Belegungsplan konnte allen 
Abteilungen die nötigen Stunden zugeteilt werden. Im Laufe des Jahres wurden außerdem 26 
Veranstaltungen wie Fußballturniere- und Spieltage, Tanzsport und Faschings-Veranstaltungen in der DJK 
Sporthalle abgehalten. Durch die Belegung der Sporthalle in Gerolzhofen wurden zusätzlich die 
Handballabteilung des TV Gerolzhofen und die Realschule Gerolzhofen für 6 Monate in die DJK Halle 
eingemietet. Allen Abteilungen gilt ein herzlicher Dank für die Kooperation bei der schwierigen 
Terminplanung durch diese außergewöhnliche Mehrbelegung. 
Die Mitgliederstatistiken bestätigen, dass die Mitgliederzahlen auf hohem Niveau weiter ansteigen. Entgegen 
dem allgemeinen Trend konnte die DJK Unterspiesheim im letzten Jahr ihren Mitgliederstand um 15 
Mitglieder auf nunmehr 786 erhöhen.  Durchschnittlich treten jedes Jahr 50 – 60 Mitglieder aus dem Verein 
aus. Es kommen aber ebenso viele neue Mitglieder hinzu.   
Für langjährige Zusammenarbeit bedankte sich der 1. Vorsitzende bei den scheidenden Betreuern und 
Trainern: Fußball:  Udo Mauer, Christian Bönig (Fußball-Reserve); Gymnastikabteilung:  Tina & Sebastian 
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Friedl (Eltern-Kind-Turnen); Tanzsport: Birgit Seufert-Joß, Beinrott Juliane, Ludwig Birgit, Bauer Julia, 
Stöckinger Nina; Korbball: Bauer Nina; Vereinsjugend: Peter Sternecker.   
Für die ausgeschiedenen Trainer und Betreuer konnte eine Reihe „Neuer“ im DJK Team gewonnen werden:  
Fußball: Leon Schmitt (Schiedsrichter), Ralf Fischer  (Fußball-Reserve & Torwarttrainer), Christian Göb, 
Tizian Hänsch, Louis Kaiser (U9), Gabriel Witkowsky (U19), Simone Mauer (Kids4Fun); Gymnastik: Lena 
Schmitt, Janine Volkmann (Eltern-Kind-Turnen), Siglinde und Lena Seubert (Kinderturnen); Korbball: Silke 
Ebert, Hanna Ebert, Lisa Gräfner, Janine Blaskin; Tanzsport: Nina Piller, Anna Lena Ries, Marie Gutbrod, 
Ziegler Sabrina, Ann-Kathrin Feldner; Vereinsjugendleitung: Elisabeth Dietz, Nina Piller, Ann-Kathrin Feldner 
 
Zur Findung weiterer Helfer und Betreuer wurde ein Fragebogen entworfen, der allen neuen Mitgliedern mit 
dem Mitgliedsantrag ausgehändigt wird. Mit Hilfe dieses Fragebogens sollen Mitglieder gefunden werden, 
die sich an der umfangreichen Vereinsarbeit beteiligen.   
Durch eine groß angelegte Spendenaktion und der engagierten Arbeit des 1. Vorsitzenden Markus Ebert 
konnten zwei Defibrillatoren im Gesamtwert von ca. 3,5T€ beschafft werden. Die Summe wurde von 28 
Firmen und zwei Privatspendern aufgebracht. Die Defibrillatoren werden im Sportheim-Eingang und in der 
DJK Sporthalle für alle zugänglich angebracht. Am 5. April findet eine Einweisung für alle Trainer und 
Betreuer und interessierte Mitglieder statt.  
 
Die DJK steht derzeit finanziell auf gesunden Füßen. Für die Zukunft gilt es, neue Angebote zu erschließen, 
um die steigende Anzahl älterer Mitglieder auch ein adäquates Angebot zu bieten. Zum Abschluss seiner 
Ausführungen bedankte sich Markus Ebert beim Vorstandsteam und den Partnern, der Gemeinde Kolitzheim 
und seiner Familie für die Unterstützung in den beiden letzten Jahren. Bei den weiblichen Mitgliedern der 
Vorstandschaft bzw. Ehepartnern bedankte sich Markus Ebert mit einem Blumenstrauß. 

TOP 4: Grußworte 

Der 1. Bürgermeister Horst Herbert bedankte sich beim SV DJK Unterspiesheim für die geleistete Arbeit in 
den vergangenen Jahren. Die DJK ist der größte Sportverein der Gemeinde Kolitzheim und leistet neben der 
sportlichen eine hervorragende Jugendarbeit. Im Hinblick auf die anstehenden Neuwahlen bemerkte Horst 
Herbert, dass er keinen anderen Verein kenne, der eine so große Veränderung der Vorstandschaft während 
seiner Amtszeit als Bürgermeister zu verzeichnen hatte. Jedoch ist die DJK ein gut geführter Verein und 
trotz der wechselnden Vorstandschaft leistete man in den vergangenen Jahren eine hervorragende Arbeit. 

TOP 5: Bericht des Kassiers 

Die stellvertretende Kassiererin Gabi Grätz erläuterte die Geschäftszahlen der DJK Unterspiesheim anhand 
der vorliegenden Saldenlisten und des Rechnungsabschlusses, der vom Steuerbüro Nicklaus Hahn & 
Kollegen erstellt wurde. Der Bericht von Gabi Grätz umfasst die Zeit vom 01.01.2015 bis 31.12.2015. 
Anhand signifikanter Ein- und Ausgaben erläuterte Gabi Grätz den Anwesenden die derzeitige Finanzlage 
des SV DJK Unterspiesheim. 
Durch die durchgeführten Veranstaltungen und Pachteinnahmen können aus dem wirtschaftlichen Betrieb 
die Kosten aus dem sportlichen Betrieb ausgeglichen werden. Durch einmalige Einnahmen wie die 
Vermietung der Sporthalle an den TV Gerolzhofen und der Realschule Gerolzhofen sowie die Begleichung 
fälliger Pacht- und Nebenkosten, sowie erfolgreich durchgeführter Veranstaltungen konnten eine solide 
Finanzsituation hergestellt werden.  Da die Einnahmen aber nicht dauerhaft zur Verfügung stehen, ist 
weiterhin ein maßvoller Umgang mit den Vereinsgeldern fortzusetzen.  
Für die Solaranlage auf dem Sportheim musste ein Darlehen aufgenommen werden und es stehen derzeit 
noch Verbindlichkeiten in Höhe von ca. 9T€ in den Büchern.  
 

TOP 6: Aussprache zu den Berichten 
 
Im Anschluss an die Berichte forderte der Versammlungsleiter Markus Ebert die Anwesenden auf, Fragen an 
die Vorstandschaft zu den Berichten abzugeben. Aus den Reihen der anwesenden Mitglieder kamen keine 
weiteren Fragen zu den Berichten. 

TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfung fand am 10.03.2015 durch Holger Scheuring und Alexander Hänsch statt. Die Belege 
und Rechnungsabschlüsse wurden geprüft. Die Kassenprüfer bestätigtem dem Kassier eine 
ordnungsgemäße Buchführung. Die Unterlagen sind gut strukturiert und jederzeit nachverfolgbar. Holger 
Scheuring ergänzte seine Ausführungen noch um einige Stichpunkte: 2015 kann man solides Geschäftsjahr 
bezeichnen. Hervorzuheben ist die Tatsache, dass die ausstehenden Forderungen für Pacht und 
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Nebenkosten durch stetiges Bemühen endlich beglichen wurden. 

TOP 8: Entlastung der Vorstandschaft 

Kassenprüfer Holger Scheuring stellte den Antrag an die Versammlung, die Vorstandschaft zu entlasten. Die 
anwesenden Mitglieder stimmten einstimmig für die Entlastung der Vorstandschaft. 

TOP 9: Bildung eines Wahlausschusses  

Für den Wahlausschuss wurden 1. Bürgermeister Horst Herbert und als Wahlhelfer 2. Bürgermeister Martin 
Mack sowie Gemeinderat Eric Dittmann vorgeschlagen und von der Versammlung bestätigt. 

TOP 10: Neuwahlen der Vorstandschaft und Ausschüsse 

Bürgermeister Horst Herbert übernahm die Leitung des Wahlausschusses und richtete sein Wort an die 
Anwesenden. Er stellte die Frage an die Anwesenden, ob sich alle stimmberechtigten Mitglieder der DJK auf 
der Anwesenheitsliste eingetragen haben und stellte dann fest, dass 70 stimmberechtigte Mitglieder auf der 
Anwesenheitsliste eingetragen sind. Alle Anwesende sind Mitglied des SV DJK Unterspiesheim und über 18 
Jahre alt und somit wahlberechtigt. 
Horst Herbert erklärte den Anwesenden die Modalitäten für die Wahl. Sollte von der Versammlung nichts 
anderes gefordert werden, werden die Wahlen per Akklamation durchgeführt. Es sei denn, es steht mehr als 
ein Kandidat für den zu wählenden Posten zur Wahl. In diesem Fall ist schriftlich zu wählen. Die Mitglieder 
stimmten diesem Verfahren einstimmig zu. 
Die bisherigen Vorstände Markus Ebert, Volker Erich und Manuela Sternecker standen nicht mehr zur Wahl. 
Markus Ebert erklärte seine Bereitschaft, im neuen Vorstand mitzuarbeiten. Als Vorsitzender stehe er aber 
nach vierjähriger Amtszeit nicht mehr zur Verfügung. Für die Mitarbeit in der Vorstandschaft standen im 
Vorfeld der Versammlung Gespräche an, es konnte jedoch kein Kandidat für die Position des 1. 
Vorsitzenden gefunden werden. Auch nach Aufforderung durch den Wahlleiter Horst Herbert fand sich aus 
der Versammlung kein Kandidat und auch kein weiterer Wahlvorschlag für die Position des 1. Vorsitzenden. 
Aus diesem Grund wurde die Neuwahl der Vorstandschaft ausgesetzt und auch die weiteren Gremien nicht 
besetzt. 
Nachdem Bürgermeister Horst Herbert als Wahlleiter zur Kandidatur ermunterte und erfolgsversprechende 
Gespräche führte, findet am Donnerstag, 21. April, eine weitere Versammlung statt, bei der es wieder um die 
Neuwahlen geht.  

TOP 11: Anträge 

Es lagen keine schriftlichen Anträge vor und auch aus der Versammlung kamen keine weiteren Anträge.  

TOP 12: Sonstiges und Terminvorschau 

Markus Ebert wies zum Abschluss der Versammlung auf die kommenden Veranstaltungen für 2016 hin.  
Am 5. April findet eine Einweisung in die neuen Defibrillatoren statt. Das 32. Spiesheimer Bierfest wird vom 
10. – 13. Mai 2016 abgehalten. Ein Termin für den „Aktionstag Sportgelände 2016“ ist noch nicht festgelegt. 
 
Die Versammlung endete um 21:45 Uhr. 
 
 
Unterspiesheim, den 17.03.2016 
 
 
 
 
 ____________________   
 Schriftführer  
 Jochen Brand   


